



**Asamblea General  
Consejo de Seguridad**

Distr.  
GENERAL

A/42/259

S/18831

29 abril 1987

ESPAÑOL

ORIGINAL: ARABE

**ASAMBLEA GENERAL**  
Cuadragésimo segundo período de sesiones  
Tema 39 de la lista preliminar\*  
**LA SITUACION EN EL ORIENTE MEDIO**

**CONSEJO DE SEGURIDAD**  
Cuadragésimo segundo año

Carta de fecha 29 de abril de 1987 dirigida al Secretario General por  
el Representante Permanente del Líbano ante las Naciones Unidas

Siguiendo instrucciones de mi Gobierno, tengo el honor de señalar a su atención y a la de los miembros del Consejo de Seguridad la situación explosiva que existe actualmente en la zona meridional del Líbano, como consecuencia de la intensificación de los actos de agresión de Israel en las últimas semanas, ya directamente con sus fuerzas regulares, ya indirectamente por medio del llamado "Ejército del Líbano meridional". La información disponible sobre esta peligrosa intensificación y sobre su objetivo indica que es probable que Israel lance en cualquier momento un gran ataque militar al norte de la llamada "zona de seguridad", que Israel sigue ocupando dentro del territorio libanés, y viole así las resoluciones del Consejo de Seguridad, los Artículos de la Carta de las Naciones Unidas y las disposiciones del derecho internacional.

Incluyo una lista de los últimos actos de agresión israelíes durante los días 7 a 24 de abril de 1987. Agradecería que esta carta y la lista adjunta se distribuyeran como documento oficial de la Asamblea General, en relación con el tema 39 de la lista preliminar, y como documento del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Rashid FAKHOURI  
Embajador  
Representante Permanente

\* A/42/50.

ANEXO

Lista de los actos de agresión y prácticas israelíes  
durante los días 7 a 24 de abril de 1987

1. Los días 7 y 8 de abril de 1987 la fuerza aérea israelí sobrevoló a baja altura la ciudad de Sidón y sus alrededores, sembrando el pánico y el terror entre la población civil.

Desde comienzos de 1987 se han registrado cuatro incursiones aéreas israelíes sobre el sur del Líbano, los días 9 y 12 de enero, y 20 y 23 de marzo. A consecuencia de ellas perdieron la vida 10 civiles y otros 17 resultaron heridos.

2. El 13 de abril barcos de guerra israelíes impidieron que un carguero mercante de bandera panameña se aproximara al puerto de Sidón. Tras registrarlo, le prohibieron entrar en el puerto y le advirtieron de que no intentara regresar de nuevo.

3. También el 13 de abril el ejército israelí empezó a construir una carretera de 22 kilómetros de longitud dentro de territorio libanés y paralela a los límites del sector oriental de la llamada "zona de seguridad", con el fin de separar a los habitantes de las aldeas vecinas de sus tierras de labor adyacentes a la zona.

4. Los días 14 y 15 de abril barcos de guerra israelíes impidieron el paso de cuatro barcos mercantes que se dirigían al puerto de Sidón y, tras inspeccionarlos e interrogar detenidamente a su tripulación, especialmente a la de origen árabe, impidieron que los buques llegaran a puerto. Con ello el bloqueo marítimo del puerto de Sidón ha entrado en su segunda semana, lo que ha privado a los mercados de productos alimenticios básicos.

También el 15 de abril tres escuadrillas de la fuerza aérea israelí volaron juntas sobre la capital, Beirut, la ciudad de Sidón y sus alrededores, la zona montañosa y la Beka'a, con una velocidad superior a la del sonido al pasar sobre Beirut.

5. El 16 de abril aviones de guerra israelíes realizaron simulacros de incursiones sobre la ciudad de Sidón y sus proximidades, y lanzaron señales luminosas. Esas incursiones coincidieron con maniobras de los barcos de guerra israelíes a lo largo de la costa meridional, durante las cuales lanzaron ráfagas de ametralladora pesada contra la ciudad costera de Tiro. A causa de ello sufrió heridas un ciudadano libanés que tuvo que ser hospitalizado.

6. El 18 de abril helicópteros militares israelíes bombardearon el campamento de Rashidiya en los alrededores del puerto de Tiro y alcanzaron a un edificio de una planta.

7. El 19 de abril las fuerzas israelíes bombardearon la localidad de Zelaya, en la Beka'a occidental, con artillería pesada y armas automáticas. Bombardearon también 14 aldeas del sur, con el resultado de varias personas heridas e importantes daños materiales.

8. En la tarde del 21 de abril aviones de guerra israelíes volaron a velocidad supersónica sobre la capital, Beirut, y sobre la zona montañosa y el sur de la capital. Asimismo, dos helicópteros efectuaron un vuelo de reconocimiento de media hora de duración sobre la zona meridional adyacente a la denominada "zona de seguridad".

A consecuencia del bombardeo que sufrieron las aldeas de Yatar y Kafra por parte del llamado "Ejército del Líbano meridional" resultaron muertos o heridos cuatro civiles. El muerto fue un anciano, y los heridos fueron otro anciano, dos mujeres y un niño de 4 meses. Con ello, el número de civiles muertos como resultado de bombardeos israelíes en esas dos aldeas se eleva a 71.

9. El 22 de abril el llamado "Ejército del Líbano meridional" bombardeó las aldeas de Djardju y Arab Salim, en el sector central, y destruyeron 12 casas.

La fuerza aérea israelí sobrevoló la ciudad de Sidón, mientras un barco israelí seguía impidiendo la entrada de buques en el puerto de la ciudad.

10. El 23 de abril la fuerza aérea israelí sobrevoló la zona sur y, en particular, las ciudades de Sidón y Tiro y sus alrededores. Hizo además tres simulacros de incursión entre las 10.00 y las 10.45 horas (hora del Líbano). Posteriormente, cuatro helicópteros militares bombardearon los alrededores de Sidón y alcanzaron a dos edificios habitados (los mismos aviones habían realizado una incursión semejante en la noche del 22 al 23 de abril). Con ello se eleva a 11 el número de incursiones aéreas desde comienzos de 1987, y el número de víctimas civiles asciende a 15 muertos y 36 heridos.

11. El 23 de abril aviones israelíes lanzaron folletos con un mensaje de advertencia del General Jossy Peled, Comandante del Frente Norte dirigido a los residentes de Nabatiya y de Tiro. Mientras tanto, barcos de la armada israelí mantenían bloqueado el puerto de Sidón y la fuerza aérea israelí continuaba con sus misiones de reconocimiento en el sur del Líbano.

En la noche del 23 de abril la fuerza aérea israelí lanzó ataques criminales contra los alrededores de la ciudad de Sidón y los campamentos de Ain el-Hilwa y el-Mia-Mia, Yebel el-Halib y Darb-es-Sim, durante los cuales arrojaron más de 30 bombas y cohetes que hirieron a varios civiles y causaron importantes daños materiales.

12. El 24 de abril el ejército israelí y el llamado "Ejército del Líbano meridional" bombardearon los alrededores de las aldeas de Yatar, Kafra y Sribhin, donde se registraron los impactos de 24 granadas de mortero. Tres granadas de

carro de combate fueron a caer en las proximidades de la aldea de Bar'ishit. Varios proyectiles de armas automáticas pesadas alcanzaron las posiciones de la unidad de Nepal, en la aldea de Yater.

La armada israelí siguió también bloqueando los puertos de Tiro y Sidón, y el bombardeo de artillería sobre las aldeas de la zona sur continuó durante 24 horas.

13. Las autoridades militares y civiles continuaron con sus advertencias y amenazas, en particular el ex ministro de defensa Ariel Sharon y el general Rafael Eitan, quien el 24 de abril declaró que era necesario ampliar la "zona de seguridad", para garantizar la seguridad de las fronteras septentrionales de Israel.

-----